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Los países deben deshacerse del "vampiro chupador" que 
es el sistema financiero estadounidense 

La hegemonía del
dólar está en un fuerte
declive y EEUU tiene
pocas armas para
evitarlo, sostuvo una
analista canadiense
durante un simposio

en Moscú. Agregó que al deshacerse
del «vampiro chupador» que es el
mercado financiero estadounidense,
los productos y monedas de los países
no occidentales serán valorados
correctamente.
El 5 de abril, especialistas rusos y
canadienses se reunieron en el club de
discusión Valdai para debatir sobre la
caída de la hegemonía del dólar en la
economía mundial. La nueva
configuración geopolítica llevó el tema
de la desdolarización al centro de la
agenda, siendo incluso incluida en la
nueva concepción de la política
exterior rusa.
De acuerdo con el jefe del
Departamento de Cooperación
Económica del Ministerio de
Relaciones Exteriores de Rusia,
Dmitri Birichevsky, la desdolarización
llegó para quedarse y es el resultado de
una pérdida de confianza con
Occidente.
«Ellos congelan los activos de varios
países y en nuestro caso [Rusia]
prácticamente robaron activos
valorados en 300.000 millones de
dólares. (...) Otros países entendieron
que lo que se hace hoy contra Rusia,
puede hacerse el día de mañana con
cualquiera de ellos», comentó
Birichevsky a Sputnik.
Conforme al diario Financial Times,
cerca de 300.000 millones de dólares
de los 630.000 millones de dólares de
las reservas internacionales de Rusia
fueron retenidos por EE. UU., la Unión
Europea, el Reino Unido y Canadá,
luego del recrudecimiento del
conflicto ucraniano. Anteriormente,
países como Venezuela e Irán ya habían
sido objeto de incautaciones similares.
Es por ello, que los países BRICS
«discuten activamente» la formación
de sistemas de pagos alternativos al
liderado por EEUU, y, asimismo, se

plantean reducir el volumen de las
reservas en dólares.
«El sistema financiero diseñado
después de la Segunda Guerra Mundial
garantizó que el centro privilegiado se
financiara a costa de la mayoría
mundial», explicó el diplomático ruso.
«Para nosotros, este es un sistema
neocolonial».
Acuerdos como el firmado por Brasil
y China para comerciar en monedas
nacionales son un paso fundamental
para superar la hegemonía del dólar.
No obstante, los analistas brasileños
temen una posible represalia de
Washington para defender su moneda.
«La posición de la economía
estadounidense es todavía
considerable. (...) Su capacidad de
chantaje y presión a terceros países
sigue siendo grande», consideró
Birichevsky. «Vemos cómo los
norteamericanos consiguen
resultados, por ejemplo, en la
Asamblea General de la ONU: a través
del chantaje y la intimidación que,
lamentablemente, muchos países aún
no pueden resistir», agregó.
Por otro lado, la capacidad de EEUU
para reaccionar ante la caída del dólar
actualmente es limitada, asegura
Radhika Desai, profesora del
Departamento de Estudios Políticos
de la Universidad de Manitoba en
Canadá.
«EE. UU. en el pasado fue a la guerra
contra países que cuestionaban la
hegemonía del dólar, como Irak y
Libia, (...) pero EEUU no ganó esas
guerras, lo que termino por socavar
el apoyo popular a ese tipo de
medida», precisó Desai.
Además, Washington enfrenta serios
problemas económicos internos,
como la crisis bancaria y el aumento
récord de la desigualdad social
interna.
«La capacidad de EE. UU. de
reaccionar a los movimientos
brasileños es limitada. A ellos, con
certeza, les gustaría», consideró
Desai. «Pero las contradicciones
internas del sistema están hirviendo
dentro del propio país
norteamericano», sostuvo.

La especialista canadiense cree que
el fin de la hegemonía del dólar
liberará al mundo del «vampiro
chupador que es el sistema
financiero norteamericano» y será
positivo para los países no
occidentales, que sufren la
devaluación artificial de sus
monedas y productos.
«Una de las mayores ventajas de
reemplazar este sistema delirante
por uno más sano es que los
productos producidos por los
países no occidentales obtendrán
el valor que merecen. Las monedas
de los países no occidentales son
artificialmente desvalorizadas, por
lo que los productos rusos, indios
e incluso chinos no reciben el valor
que se merecen», subrayó Desai.
La discusión se dio en el marco del
simposio El nuevo orden
económico: ¿es realmente posible
acabar con el monopolio del dólar?,
en el contexto del club de discusión
Valdai, en Moscú.
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Secretaría de Salud presenta segmento
informativo de prevención de adicciones; alertan

sobre daños por fentanilo

AMLO 11 de abril del 2023.- El
presidente Andrés Manuel López
Obrador encabezó este martes en la
conferencia de prensa matutina el
segmento dedicado a la prevención
de adicciones; se trata de un espacio
quincenal en el que autoridades de la
Secretar ía  de Salud también
orientarán sobre los daños que las
drogas ocasionan a quienes las
consumen.
«Afortunadamente ya es tá
disminuyendo el efecto dañino de la
pandemia de COVID y vamos a
atender este tema con un enfoque
preventivo, porque no es decir:
‘nosotros no tenemos ese problema,
no nos va a alcanzar ese problema, no
es igual que otros países’. Tenemos
que evitar que se extienda el problema
de la drogadicción, sobre todo el uso
de drogas químicas como el fentanilo
que tantos muertos lamentablemente
ocasiona», subrayó.
El mandatario afirmó que el Gobierno
de México busca sensibilizar a las
familias acerca de los riesgos de
consumir sustancias ilícitas, las cuales
afectan principalmente a la juventud.
El subsecretario de Prevención y
Promoción de la Salud, Hugo López-
Gatell Ramírez, dio a conocer que el
fentanilo es una de las drogas más
peligrosas por su enorme potencial
de adicción.
«Inmediatamente es adictiva aun en
dosis pequeñas y, además, tiene
efectos muy graves sobre la salud con
una gran capacidad de causar
sobredosis y muerte», precisó.
Los efectos adversos del fentanilo
incluyen:

 Analgesia
 Somnolencia
 Náusea
 Estreñimiento
 Euforia
 Adicción o dependencia
 Baja de presión arterial
 Rigidez muscular
 Pasmo muscular intestinal
 Movimientos involuntarios
 Alucinaciones
 Confusión
 Delirio
 Coma
 Depresión respiratoria
 Muerte

«Son invariablemente perjudiciales
cuando no se usa para fines médicos
porque obviamente no existe la
regulación de dosis ni la calidad del
producto, ni tampoco la limitación de
quién lo puede usar y en qué
condiciones», apuntó.
Entre los nombres con los que se
conoce a este opioide sintético se
encuentran: Heroína blanca, Heroína
sintética, Chiva blanca, Fenta, M39,
China White, China Girl y Tango. En
los circuitos de narcomenudeo, este
producto se puede presentar en polvo
blanco, tabletas color azul claro,
cápsulas y hasta dulces.
El fentanilo fue diseñado como un
fármaco empleado para tratar el dolor
crónico intenso; como analgésico es
100 veces más potente que la morfina
y 50 veces superior que la heroína.
Las formas de uso médico abarcan
inyección intravenosa o intramuscular,
inhalación o parches de piel.
El  subsecretar io presentó un
comparativo de muertes relacionadas

con el consumo de opioides como
fentanilo,  heroína,  morfina u
oxicodona. En 2021, México registró
19 casos, mientras que Estados
Unidos, según estadísticas de ese
país, reportó 80 mil 411.
En el mundo, dijo, 61.3 millones de
personas usaron opioides durante
2020, de acuerdo con el Reporte
Mundial de Drogas 2022 de la
Oficina de las Naciones Unidas
contra la Droga y el Delito en México
(UNODC, por sus siglas en inglés).
R e i t e r ó  l a  v o l u n t a d  d e  l a
f e d e r a c i ó n ,  a  t r a v é s  d e  l a
Secretaría de Salud, para cooperar
con Estados Unidos en soluciones
a la pandemia de fentanilo, un
asunto de salud pública.
Refirió que en México el Gobierno
de la Cuar ta  Transformación
a t i e n d e  l a s  c a u s a s  d e  l a s

adicciones entre las y los jóvenes,
por lo que impulsa la Estrategia de
Prevención en el Aula en colaboración
con la Secretaría de Educación
Pública.
El trabajo interinstitucional tiene el
objetivo de sensibilizar, orientar,
capacitar, desarrollar materiales,
detectar casos de manera oportuna
y fomentar una red de servicios
acompañados de especialistas en
psiquiatría, psiquiatría infantil y
psicología. Para más información
está  di sponib le e l  microsi t io :
estrategiaenelaula.sep.gob.mx.
En los próximos martes de El Pulso
de la Salud, el subsecretario López-
Gatell Ramírez explicará efectos y
consecuencias de sustancias dañinas
como metanfetaminas ,  c r is ta l ,
alcohol, cannabis o marihuana y las
benzodiacepinas.

Departamento de Justicia de Estados Unidos
devolverá 4.8 mil millones de pesos desviados por

exfuncionario de Coahuila

AMLO 12 de abril del 2023.- El
presidente Andrés Manuel López
Obrador anunció que el
Departamento de Justicia de Estados
Unidos devolverá 4.8 mil millones
de pesos que Héctor Javier Villarreal
Hernández, exsecretario de Finanzas
de Coahuila, desvió durante el
gobierno de Humberto Moreira.
La Fiscalía General de la República
fue notificada tras la recuperación
de activos a Villarreal, quien fue
detenido en Texas por el delito de
lavado de dinero y conspiración para
transportar dinero ilícito, explicó el
mandatario en conferencia de prensa
matutina.

El jefe del Ejecutivo recomendó al
titular de la Fiscalía General de la
República, Alejandro Gertz Manero,
destinar el capital a la campaña de
prevención contra el consumo de
drogas.
«Mi propuesta al fiscal Gertz Manero
es que una parte de ese recurso se
destine a prevenir sobre el consumo
de droga, que se utilice para la campaña
que tenemos (…) dirigido
básicamente a los jóvenes y a las
familias, pero todavía hay que ver si
van a entregarlo completo, en partes,
pero ya aquí hay una aceptación oficial
del Departamento de Justicia de
Estados Unidos», apuntó.
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Plan de Salud IMSS Bienestar opera en 20
estados; se trabaja para alcanzar cobertura

nacional: presidente

2023-04-14 presidente AMLO - Plan de Salud - San Luis Potosi

México y EE. UU. acuerdan combatir tráfico de
fentanilo y de armas en América del Norte

Fentanilo - Sputnik
CIUDAD DE MÉXICO (Sputnik)
14.04.2023.— Delegaciones de alto
nivel de los Gobiernos de México y
EEUU acordaron el 13 de abril en
Washington combatir el tráfico del
opiáceo sintético fentanilo y de armas
en América del Norte, en el marco de
la implementación del Entendimiento
Bicentenar io sobre  Segur idad
binacional, que data de 2021.
El acuerdo fue alcanzado al revisar las
delegaciones «las  pr ior idades
compartidas de seguridad bajo el
Entendimiento Bicentenario sobre
Segur idad,  Salud Públ ica  y
Comunidades Seguras, así como
dialogar sobre nuevos esfuerzos
colaborativos para combatir el tráfico
y consumo de fentanilo y el tráfico de
armas en América del Norte», dice el
texto de la Declaración Conjunta
difundido por la cancillería mexicana.
La asesora de Seguridad Nacional de
EEUU, Elizabeth Sherwood-Randall,
fue la jefa de la delegación anfitriona,
que dio la bienvenida a la Casa Blanca
al equipo mexicano encabezado por la
secretaria de Seguridad y Protección
Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez.
La reunión dio seguimiento a la
implementación del compromiso que
los presidentes Andrés Manuel López
Obrador y su homólogo de EEUU Joe
Biden durante la Cumbre de Líderes
de América del Norte celebrada del 9
al 10 de en la capital mexicana para
elevar y acelerar los esfuerzos contra
la epidemia de opioides sintéticos que
en 2022 mataron a más de 109.000
estadounidenses por sobredosis.
El secreto de la lucha contra el
fentani lo podría  estar  en la
colaboración entre  México y
China
La delegación mexicana destacó un
decreto presidencial del 12 de abril
que permite la creación de una
comisión presidencial para combatir
el tráfico de drogas sintéticas ilícitas,
armas de fuego, y municiones.
«Este grupo de trabajo especial
mejorará la coordinación entre las
agencias federales del Gobierno de
México para apoyar la investigación y

arresto de individuos involucrados en
la producción y tráfico de fentanilo»,
dice el documento conjunto.
Combate al tráfico de armas
Los acuerdos contemplan «incrementar
la cooperación para combatir el tráfico
de armas de fuego».
El Departamento de Justicia de EEUU
y el Buró de Alcohol, Tabaco, Armas
de Fuego y Explosivos (ATF), han
desplegado nuevas autoridades
«enfocadas en flujos de armas de fuego
del norte hacia el sur, y trabajando con
sus contrapartes mexicanas para
incrementar el rastreo de armas de
fuego a fin de identificar y cortar el
origen de los flujos de armas hacia
México».
El enfoque abarca a todo el Gobierno
estadounidense para trastocar el tráfico
de armas de fuego de los EEUU a
México.
Esta iniciativa, que incluye a fuerzas
policiales, que han llevado a «aumentos
significativos de investigaciones sobre
tráfico de armas con un nexo con
México, así como a incautaciones de
armas de fuego».
Legisladores de EE. UU. olvidan
quién dota de armas a los carteles
mexicanos que tildan de terroristas
Ambos Gobiernos se comprometen a
desarrol lar  una  campaña  de
sensibilización pública binacional de
prevención que  eduque a  l as
ciudadanías, en particular a la juventud,
sobre los peligros de las drogas
sintéticas, incluyendo al fentanilo.
«Esta campaña construirá sobre el
lanzamiento del  presidente Biden
de una campaña nacional en contra
del  fentanilo la semana pasada» y
los esfuerzos para prevenir el  uso
de drogas entre jóvenes en México.
Como primer paso, ambos países
convocarán a un panel binacional
d e  e x p e r t o s  p a r a  c o m p a r t i r
«buenas prácticas sobre campañas
de uso de sustancias y prevención
d e  s o b r e d o s i s »  b a s a d o s  e n
evidencia entre expertos en salud
pública de ambos países.
La delegación mexicana también
estuvo integrada por el  cancil ler ,

Durante su visita al municipio de Soledad
en San Luis Potosí, el presidente Andrés
Manuel López Obrador afirmó que el
Gobierno de México trabaja para que el
Plan de Salud IMSS Bienestar sea de
cobertura nacional con el propósito de
garantizar salud gratuita y de calidad a las
y los mexicanos. A la fecha, dijo, más de
20 estados se han adherido al modelo.
Al supervisar el avance del plan de salud
en el estado, el mandatario recordó que
antes de la pandemia de COVID-19
realizó recorridos por 80 hospitales y
centros de salud del país para conocer el
estado del sistema de atención médica.
Como resultado del diagnóstico del Plan
de Salud IMSS Bienestar se prioriza la
compra de medicamentos sin limitaciones,
la basificación de personal, la formación
y contratación de médicos generales y
especialistas y el mejoramiento de la
infraestructura médica.
A la fecha, debido a la apertura de la
compra de medicamentos en el extranjero,
la mitad de los farmacéuticos se adquieren
fuera del país, esto posibilita la
competencia y facilita la compra de mil
800 claves requeridas para el abasto de
2023 y 2024. Este modelo ha generado
un ahorro de 46 mil millones de pesos,
expuso el jefe del Ejecutivo.

«Una sola distribuidora, ni siquiera un
laboratorio, le vendía al gobierno federal
50 mil millones de pesos de medicamentos,
(…) era un monopolio. Diez le vendían 100
mil millones de pesos al año al sector salud
y no había abasto porque había mucha
corrupción», señaló.
El presidente destacó la colaboración del
gobernador de San Luis Potosí, Ricardo
Gallardo Cardona, para lograr la
implementación de este modelo en la
entidad.
El director general del Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo
Aburto, informó que en San Luis Potosí se
ha alcanzado un abasto de medicamentos
del 86 por ciento y se trabaja para basificar
a todos los trabajadores de la salud.
Para lograr el funcionamiento del Plan de
Salud IMSS Bienestar en los hospitales de
este estado, el gobierno federal ha invertido
881.2 millones de pesos en equipamiento
médico y 48 millones de pesos en acciones
de conservación.
Acompañaron al presidente, el director
general del Instituto de Salud para el
Bienestar (INSABI), Juan Antonio Ferrer
Aguilar y el director del Hospital de
Especialidades IMSS-Bienestar Soledad
de Graciano Sánchez, Guillermo Eugenio
Monsivais Salazar.

Marcelo Ebrard; el fiscal general,
Ale jandro Gertz;  el  secretar io de
la Defensa, general Luis Cresencio
Sandoval;  entre una docena de
funcionarios.
La  de legac ión  e s t adounidense
incluyó al  fiscal  general, Merrick
Garland; al director de la  Política

Nacional  de Control  de Drogas,
Rahul  Gupta;  el  subsecretar io de
Estado para Narcóticos y Aplicación
de las Leyes Internacionales, Todd
Robinson; la subsecretaria adjunta
del Buró de Asuntos del hemisferio
occidental, Rachel Poynter, y otros
altos cargos de la  Casa  Blanca.
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Continúan los recorridos de la caravana de salud
en las comunidades por parte del DIF municipal

Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 12
de abril de 2023.-Con el fin de
brindar los servicios médicos más
indispensables a los ciudadanos del
municipio, la Caravana de la Salud
que promueve el DIF, continua sus
recorridos por las distintas
comunidades, lo anterior lo
informó. La L.I.E. Graciela Guzmán
Bucio, presidenta Honoraria del DIF
Municipal.
La funcionaria municipal, indicó que
personal médico de esta dependencia
desde el inicio de la administración,
se ha dado a la tarea de visitar a las
distintas comunidades por muy
lejanas que se encuentren,
ofreciendo los servicios médicos
como medicina general,
odontología, psicología, nutrición,
optometría, fisioterapia,
alimentación, entre otros de manera
gratuita.
Dijo que es prioridad para el
Gobierno Municipal que encabeza
su esposo, el presidente Municipal,
Lic. José Luis Téllez Marín el tema
de la salud, por lo que apoya y
coadyuva en la atención del sector
salud, porque sabe que es uno de los
temas más prioritarios y
vulnerables.
Estas tareas permiten dar atención a
los ciudadanos de las comunidades
más alejadas del municipio, llevando
el equipo médico del DIF para
atender a las personas que no tienen
la posibilidad de acercarse a una
clínica en la Ciudad.
En días recientes han visitado las
localidades de Rancho Ruiz de la

Tenencia de San Pedro, El Caracol,
Pino Gordo de la Tenencia de
Huajumbaro, Puente de Tierra,
Agostitlán, entre otras.
Guzmán Bucio, manifestó que aparte
de que se le da la atención médica,
se cuenta con los medicamentos en
la Farmacia Municipal, y en caso de
que no se tenga, se apoya al paciente
para que la adquiera en otro lugar.
Informó que, en el DIF Municipal,
también se cuenta con una
ambulancia de cuidados intensivos,
que es operada por los paramédicos
que se encuentran escritos a
Seguridad Pública, esta unidad es de
vital importancia, en la cual se
pueden realizar traslados de
pacientes graves a diversas partes
del estado y el país de forma gratuita.
Finalmente dijo que se continuará
trabajando de forma coordinada con
su esposo el alcalde Municipal, para
apoyar a los que más lo necesitan,
procurando siempre preservar la
salud de los habitantes del
municipio.
Invitó a la sociedad en general, a que
aprovechen estos servicios que
brinda el DIF Municipal de manera
permanente, así como los servicios
de la Unidad Médica de
Rehabilitación, con fisioterapia y
tanque terapéutico, la Unidad
Medica de Rehabilitación Infantil,
con servicio de fisioterapia, tanque
terapéutico, centro de estimulación
multisensorial, terapia ocupacional,
unidad de traslados a diferentes
hospitales de la ciudad de Morelia,
entre otros.

Últimos días de la exposición fotográfica «hidalgo
en la historia»

Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 11 de
abril de 2023.- El Ayuntamiento de
Hidalgo que encabeza el presidente
Municipal, Lic. José Luis Téllez Marín,
a través de la  Dirección de
Comunicación Social y el Instituto de
Educación y Cultura, en coordinación
con el Museo Tlaximaloyan, instaló la
Exposición Fotográfica «Hidalgo en la
Historia, con el objetivo de exponer a
la población del municipio y a los
turistas que nos visitan en este periodo
vacacional, algunas de las imágenes
más antiguas e icónicas a lo largo de
nuestra historia.
En esta exposición fotográfica consta
de más de 31 piezas (fotografías), con
material fotográfico reunido a partir de
donaciones realizadas al Museo
Tlaximaloyan, de autores diferentes, a
excepción de cinco fotografías de
distintos edificios actuales ubicados
en el primer cuadro del centro histórico
de nuestra ciudad, capturados por los
lentes de Ciudadhidalguenses.
Estas ventanas al pasado albergan
lugares en los cuales el paso del tiempo
es evidente, pero la importancia para
la cotidianidad de la población sigue.
Desde la Plaza Centenario, mejor
conocida como Jardín Municipal,
donde ocurren la mayoría de los
sucesos importantes para nuestra
comunidad; Los portales, en los cuales
la transformación del tiempo es
notable; Las Calles icónicas como la
ahora Av. Morelos y la Av. Juárez,
transitadas por generaciones enteras;
hasta espacios religiosos como el
histórico Templo de San José
construido en el Siglo XVI  y el
Santuario de la  Inmaculada
Concepción atrapados en el tiempo
desde su construcción misma, el templo
del Perpetuo Socorro.

También pueden admirar fotos de la
calle Cuauhtémoc, el Puente ubicado
en las afueras de la Esc. Primaria Josefa
Ortiz de Domínguez, La Estación del
Ferrocarril, la Av. Morelos y su
camellón de árboles, vista panorámica
del centro de la Ciudad, Calle Real, la
corbo Industrial, Calle Leandro Valle,
entre otras.
Recordar es volver a vivir, y es por ello
que las postales que podrán ver en este
periodo vacacional en los portales de
la Presidencia Municipal, pretenden
traer a la mente del espectador,
recuerdos del ayer abriendo una
ventana hacia el pasado, ejemplo de
ello la «Fabrica la Virgen» que en
varios años fue el sustento y rutina
diaria para la movilización de una
región
Conocer el paso del tiempo del lugar
donde vivimos, nos permite saber
hacia donde queremos dirigirnos, pero
sobre todo valorar el esfuerzo de
nuestros antepasados por permitir
reencontrarnos con una parte de su
vida a través de los edificios y la
fotografía.
Las autoridades Municipales, hacen
un agradecimiento especial al Sr.
Alfredo Álvarez Correa, presidente
del  Patronato  del  Museo
Tlaximaloyan, por proporcionar el
material fotográfico para mostrar un
poco de la historia de nuestro
municipio.
Cabe destacar que la muestra
fotográfica Hidalgo en la Historias, la
puede admirar, en este periodo
vacacional, hasta el domingo 16 de
abril, día en que se estará clausurando
la 35 Edición de la Feria de la
Conserva, por lo que se hace una
extensa invitación para que la visiten
en los portales del Palacio Municipal.
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Supervisión de los trabajos de construcción del

drenaje pluvial de la calle 8 de mayo

Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 13
de abril de 2023.- En gira de trabajo
por la cabecera municipal, el Lic.
José Luis Téllez Marín, presidente
Municipal de Hidalgo, acompañado
de Regidores del Ayuntamiento y el
director de Obras Públicas, Sergio
Reyes, supervisó los trabajos de
Construcción del Drenaje Pluvial
de la Calle 8 de mayo que presenta
un avance físico del 50%,  que al
concluirlo beneficiará a los
habitantes del lugar que en tiempo
de lluvias son afectados sus hogares
por la gran cantidad de agua que baja
de la parte alta.
El edil municipal, manifestó que
esta obra fue petición de los
vecinos, debido a que cada año
resultaban afectados, al
introducirse el agua a sus casas,
por la gran cantidad de agua que
escurre por las calles; Dijo que,
con estos trabajos, el agua pluvial
se estará captando a través del
colector y el problema disminuirá
en mucho.
En esta obra se realizan los trabajos
de corte y demolición de la
superficie, excavación por medios
mecánicos en material tipo B,
afine, retiro de material producto
de la excavación, tendido de cama
de arenilla para asentar tubería
corrugada de 24 pulgadas,

reparación de descargas sanitarias
y tomas domiciliarias de agua
potable, con un avance físico del
50%
En los próximos días, se continua
con dichos trabajos como
construcción de pozos de visita,
colocación de un tramo más de
tubería de 24 pulgadas,
construcción de boca de tormenta
de re conexión, acostillamiento
con base para la reposición de
carpeta asfáltica.
Se espera que esta obra concluya
en un plazo no mayor a las 3
semanas, es decir antes de la
temporada de lluvias y así ver los
resultados de estos trabajos, Se
informó que este drenaje, será
conectado a otro existente de
mayor capacidad que va dirigido al
sur de la población.
Dijo que, como administración
municipal, conoce la problemática
de los ciudadanos, por lo que poco
a poco se están atendiendo, no solo
de la cabecera municipal, sino de
las diferentes tenencias que
conforman el municipio.
Se comprometió a seguir
trabajando, realizando obras de
infraestructura social que están
contempladas en el plan operativo
de obra de este año 2023, en
beneficio de la ciudadanía.

Reciben pensión del Bienestar más de 2 mil
morelianos con discapacidad

Gracias al convenio entre el Gobierno de Michoacán y la
federación.

Morelia, Michoacán, 11 de abril de
2023.- Gracias al programa Pensión
para el Bienestar de las Personas con
Discapacidad, de cero a 64 años de
edad, 2 mil 157 personas que habitan
en Morelia reciben un apoyo
económico de por vida para garantizar
el pleno ejercicio de sus derechos.
La titular de la Secretaría del
Bienestar (Sedebi), Giulianna
Bugarinni Torres, detalló que son 952
mujeres y mil 205 hombres los que
reciben este beneficio por 2 mil 950
pesos, de los cuales, mil 691 tienen
entre 30 y 64 años, y 466 de 0 a 29
años de edad.
Recordó que el objetivo es contribuir
al bienestar y disminución de la
brecha de desigualdad de las personas
con discapacidad, a través del
otorgamiento de un ingreso bimestral
que contribuirá al acceso de una mejor
calidad de vida y disminución de la
pobreza de este sector poblacional.
«Este apoyo es posible gracias a la
inversión bipartita, a partes iguales,

que realizan el Gobierno de
Michoacán y la federación, para
otorgar un apoyo bimestral de 2 mil
950 pesos a las y los morelianos que
más lo necesitan», señaló la
funcionaria estatal.
Bugarini Torres destacó que el
programa ya está en la Constitución
Mexicana y es un derecho universal
que llegó para quedarse, y que, aunque
los gobiernos cambien, el apoyo
continuará. «Hoy nuestros impuestos
llegan a quienes más requieren y
necesitan, y se entrega de manera directa
y sin intermediarios, para que este grupo
social históricamente olvidado pueda
solventar sus gastos», refirió.
Finalmente, expuso que gracias a la
sensibilidad y buena voluntad del
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
hoy Michoacán forma parte de las 14
entidades del país que hicieron posible
que la Pensión para el Bienestar de
las Personas con Discapacidad llegue
de manera universal para las personas
de 0 a 64 años.
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Renueva Michoacán universalidad de pensión

para personas con discapacidad
Actualmente, más de 46 mil personas reciben un apoyo bimestral
de 2 mil 950 pesos.

Morelia, Michoacán, 10 de abril de 2023.-
El Gobierno de Michoacán, a través de la
Secretaría del Bienestar (Sedebi), renovó
el convenio de colaboración con la
federación para dar continuidad a la
universalidad de la Pensión para el
Bienestar de las Personas con
Discapacidad.
El objetivo es seguir brindando a las y los
michoacanos con discapacidad
permanente, de cero a 64 años, un apoyo
económico bimestral de 2 mil 950 pesos
para el mejoramiento de su calidad de
vida.
Fue en 2021 cuando se firmó el convenio
madre para la universalidad de la pensión,
y a partir de ello, cada año se debe signar
un anexo, donde se plasman datos más

específicos sobre los presupuestos
anuales.
En este sentido, el gobernador de
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; y
las secretarias de Bienestar federal y
estatal, Ariadna Montiel Reyes y Giulianna
Bugarini Torres, respectivamente,
firmaron el anexo 2023, en el que se
confirma que hay recurso presupuestal
suficiente para beneficiar a más de 46 mil
michoacanos ingresados al programa.
El convenio contempla que el Gobierno
de Michoacán aporta el 50 por ciento de
los recursos destinados a la Pensión para
el Bienestar de las Personas con
Discapacidad, y el federal la otra mitad
para que el apoyo también beneficie a las
personas de 30 a 64 años.

Entrega Gobernador fertilizante a 3 mil 250
productores de la región Morelia

Michoacán va a producir más fertilizante gratuito y de calidad:
Bedolla

Morelia, Michoacán, 11 de abril de 2023.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
arrancó la entrega de mil 832 toneladas
de Urea y DAP del Programa Nacional
de Fertilizantes de Bienestar, para 3 mil
250 productores del campo en Morelia.
En el evento, realizado en la Tenencia
Morelos, el mandatario informó que este
año, la planta Fertinal de Lázaro Cárdenas
producirá un millón 200 mil toneladas de

fertilizante de calidad, de las cuales 40 mil
se distribuirán en Michoacán.
Lo anterior al destacar la inversión federal
para rehabilitar dicha infraestructura tras
el compromiso que hizo el presidente
Andrés Manuel López Obrador, para
apoyar a productores y al campo.
Recordó que Michoacán fue el primer
estado en iniciar la distribución de
fertilizante en marzo y a la fecha, se han

entregado 12 mil toneladas de las 16
mil toneladas recibidas en los Cedas de
Segalmex.
El presidente municipal de Morelia,
Alfonso Martínez Alcázar, reconoció y
agradeció el respaldo que la federación
y el estado realizan para fortalecer el
sector con insumos para nutrir los
cultivos.

Asistieron también Daniel Serrato,
representante de Sader en Michoacán,
Roberto Pantoja Arzola, delegado de los
programas sociales de Bienestar, el
secretario de Agricultura y Desarrollo
Rural, Cuauhtémoc Ramírez, la secretaria
del Bienestar, Giulianna Bugarini Torres,
así como presidentes municipales de
Huiramba, Madero, Acuitzio y Lagunillas.

Avanzan propuestas de financiamiento para el
segundo anillo periférico en Morelia

Morelia, Michoacán, 12 de abril de
2023.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, se reunió con directivos de la
empresa mexicana Grupo INDI para
avanzar en las propuestas de
financiamiento para la construcción del
segundo anillo periférico en Morelia.
En el encuentro donde también
participaron los secretarios de
Comunicaciones y Obras Públicas
(SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez y de
Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz
Butanda Macías, se presentaron al
mandatario los proyectos de inversión
para la infraestructura contemplada en el
paquete de obras públicas multianuales.

Los representantes de Grupo INDI
explicaron que para el segmento 1 de casi
14 kilómetros de longitud del segundo
circuito periférico, se diseñaron modelos
de contratación de obra con servicios
para la liberación del derecho de vía y
mecanismos financieros.
Detallaron que se estima una inversión
de 995 millones de pesos en obra y
hasta 120 millones para el derecho de
liberación de la vía, por lo que el
gobernador comentó la importancia de
avanzar con las propuestas y tener
anteproyectos de los otros segmentos
considerados para el segundo anillo
periférico.
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Michoacán debe estar a la altura en acciones que
mejoren las condiciones de nuestros migrantes:

Gloria Tapia

Destacó la importancia de continuar por la ruta del mejoramiento
y profesionalización de los servidores públicos encargados de la
atención y la aplicación de políticas públicas para el sector.

Co ng res o  de l  Es tad o  de
Michoacán, 11 de abri ldel
2023. - Michoacán debe estar
a la altura en acciones que
mejoren las condiciones de
nuestros migrantes por estar
en t re  l a s  pr imer as  t r e s
entidades del país que registran
mayor porcentaje de personas
qu e  sa l en  de  Mé xic o  en
búsqueda de mejores opciones
de vida, apuntó la diputada
Gloria Tapia Reyes, presidenta
de  la  Comis ión  de
Fortalecimiento Municipal y
Límites Terri toriales de la
LX XV Le g is la tu ra  d e l
Congreso del Estado.
La también vicecoordinadora
del Grupo Parlamentario del
Pa r t ido  Re vo luc ion ar io
Ins t i tu c iona l ,  des t ac ó  la
importancia de continuar por
la ruta del mejoramiento y
pro fes io na l i z ac ión  de  l os
servidores públicos encargados
de la atención y la aplicación
de políticas públicas para el
sector.
«Es  nec esa r io  e xplo ra r
medidas de acercamiento y
me jo ramien to  de

es ta b le c imie n to s  pa r a  la
transferencia de remesas en
municipios para que los adultos
mayores  y  las  familias en
general puedan recibirlas de
manera más ágil y oportuna».
La diputada por el Distrito de
Zitácuaro destacó también la
impor ta nci a  de  mejo ra r  y
acercar los trámites de carácter
burocrático en temas de índole
migratorio como visas o actas
de traducción  a quienes lo
re qu ie ren ,  mis mos  que
ge ner a lmen te  so n  muy
solicitados por personas en
municipios alejados de las
grandes ciudades.
«Sin duda aún hay camino por
recorrer en materia de atención
a nuestros migrantes, por lo
que hay que seguir trabajando
en promover las condiciones
para la regularización de su
situación migratoria a nivel
in d iv idua l  y  a ce rca r los  a
pr og ra mas  so c ia les  que
permitan su inserción exitosa
en  l a s  c omunid ade s  de
residencia y de manera más
general mejorar su calidad de
vida».

Fundamental optimizar los recursos de inversión
para infraestructura educativa en el estado:

Guadalupe Díaz

Congreso  del  Es tado  de
Michoacán, 12 de abri l del
2023.- Recordó que el monto
del Fondo de Aportaciones
Múltiples para Michoacán en
2023, publicado en el Diario
Oficial de la Federación es por
un monto de 344.5 millones de
pesos
Es fundamental que se optimicen
los recursos de inversión para la
infraestructura educativa que se
prevén ejercer en este 2023, ya
que el margen de acción sólo
representa el 0.3 por ciento del
presupues to del  es tado ,
consideró la diputada Guadalupe
Díaz Chagolla, presidenta de la
Comisión de Desarrollo Urbano,
Obra Pública y Vivienda de la
LXXV Legislatura del Congreso
del Estado.
La diputada perredista integrante
de  la  Representac ión
Parlamentaria, recordó que el
monto  de l  Fondo de
Aportaciones Múltiples (FAM)
para  Michoacán  en  2023,
publicado en el Diario Oficial
de la Federación es por un monto
de 344 millones 542 mil 783.25
pesos.
«Si  b ien  sabemos  que  los
recursos nunca son suficientes,
es importante que los que se

destinan sean optimizados, de
manera que tengan un mayor
alcance frente a las grandes
necesidades que se tienen en el
estado».
La legisladora recordó que los
recursos del FAM se determinan
cada año en el Presupuesto de
Egresos de la Federación por un
monto que es el al 0.814 por
ciento de la recaudación federal
participable.
«De esos recursos la Secretaría
de  Educación Pública  es la
responsable de distribuir entre
los  es tados  aque l los  que
corresponden a infraestructura
educativa, ello a partir de lo
establecido en el Presupuesto de
Egresos de la Federación».
Apuntó que este año el acuerdo
con la distribución a las entidades,
incluida su calendarización y
ministraciones se publicó en el
Diario Oficial y es por los 344.5
millones referidos.
«Ya se ha anunciado que parte de
estos recursos serán destinados
en el caso de Michoacán, a
concluir con la rehabilitación de
escuelas afectadas por el sismo
de septiembre en la entidad, lo
cual era una necesidad apremiante
para miles de niñas y niños que se
vieron afectados».
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Donald Trump deja caer una pista sobre quién
destruyó los gasoductos Nord Stream

En septiembre de 2022, la infraestructura mediante la que Rusia
suministraba gas a Alemania fue objeto de potentes explosiones
en el fondo del mar Báltico.

El expresidente estadounidense Donald Trump en Washington, EE. UU., el
17 de marzo de 2017. Foto: Andrew Harrer-Pool / Gettyimages.ru
R T 12 abr 2023.-En una entrevista
para Fox News, el expresidente de
EE. UU., Donald Trump, resta toda
credibilidad a las afirmaciones que
en su día apuntaron a Rusia como
responsable de la destrucción de sus
propios gasoductos Nord Stream, al
tiempo que sugiere que especular
sobre el verdadero autor de esos
atentados podría «meter en
problemas» a Washington.
Durante conversación, que se emitirá
en su totalidad a finales de esta
semana, el presentador Tucker
Carlson pregunta directamente al
exmandatario «quién hizo explotar»
los gasoductos Nord Stream, que en
septiembre de 2022 se vieron
afectados por potentes explosiones
en las zonas económicas exclusivas
de Suecia y Dinamarca.
«No quiero meter a nuestro país en
problemas, así que no responderé.
Pero puedo decirte quién no fue:
Rusia. ¿Qué tal cuando culparon a
Moscú? Dijeron: ‘Rusia explotó su
propio gasoducto’. También te
divertiste con eso [Carlson]. No fue
Rusia», afirmó Trump.
Antecedentes
Alemania, Dinamarca y Suecia, que
llevan a cabo investigaciones sobre
las explosiones, no han permitido
que Rusia participe en ellas y se han
negado a compartir información con
Moscú. Además, «bajo presión» de

Occidente, el Consejo de Seguridad
de la ONU no aprobó en marzo un
proyecto de resolución ruso-chino
que instaba a realizar una
investigación internacional objetiva
y transparente.
En febrero, el legendario reportero
estadounidense Seymour Hersh
reveló que el presidente de EE. UU.,
Joe Biden, ordenó el atentado contra
los Nord Stream como una forma
de persuadir a Alemania para que
aumente su apoyo militar a Ucrania.
La Casa Blanca rechazó esas
acusaciones, pese a que
anteriormente Biden había
prometido acabar con los
gasoductos rusos.
Semanas después de difundirse la
investigación de Hersh, algunos
medios occidentales, como The
New York Times y The Times,
publicaron artículos en los que
sugerían que un «grupo
proucraniano» no vinculado a ningún
gobierno fue el responsable de los
sabotajes.
Kiev negó cualquier participación
en los atentados, señalando que
«sería un auténtico cumplido» para
sus fuerzas especiales si dichas
afirmaciones fueran ciertas. Moscú,
por su parte, tachó los reportes de la
prensa occidental de «bulo
mediático» coordinado para desviar
la atención de los verdaderos
autores de las explosiones.

Musk: «Cualquier padre o médico que esterilice
a un niño debe ir a prisión de por vida»

En un tuit anterior, el magnate defendía que no se deben permitir
«cirugías severas e irreversibles ni fármacos esterilizantes»
hasta que las personas alcancen los 18 años.

Joshua Lott / Gettyimages.ru
RT, 14 de abril de 2023.-El director
de Tesla y SpaceX, Elon Musk,
arremetió contra los que promueven
y permiten la transición de género
entre los menores de edad, apoyando
así a la prohibición al respecto que
recientemente entró en vigor en el
estado de Florida, gobernado por el
republicano Ron DeSantis.
«Cualquier padre o médico que
esterilice a un niño antes de que sea
adulto con consentimiento debe ir a
prisión de por vida», tuiteó el magnate
en respuesta a un tuit que enlazaba un
artículo de opinión del columnista
del canal MSNBC, Michael Cohen.
En este, Cohen critica a DeSantis y
le acusa de gobernar Florida con
«crueldad» y «desesperación por el
poder», en parte debido a una serie
de medidas promovidas por su
gabinete que prohíben realizar
cambios de sexo entre niños.
No es la primera vez que Musk se
pronuncia en este sentido. En marzo,
reprochó a la vicegobernadora del
estado de Minesota, Peggy Flanagan,
por instar a permitir los
procedimientos de transición de
género entre menores. «Todos los
niños pasan por una crisis de identidad
antes de que cristalice su
personalidad/identidad. Por tanto, no
deberíamos permitir cirugías severas
e irreversibles ni fármacos
esterilizantes de los que puedan
arrepentirse hasta, al menos, los 18
años», señaló en un tuit de 16 de
marzo.

Prohibiciones en varios estados
A mediados de marzo, Florida siguió
a otros varios estados de EE.UU. que
restringieron la asistencia médica
relacionada con la transición de
género entre niños. En particular, la
Junta de Medicina del estado
promulgó una norma que prohíbe a
los menores tomar bloqueadores de
pubertad o terapia hormonal.
Los menores que ya recibían el
tratamiento antes de introducirse la
norma pueden seguir con sus cursos.
No obstante, la medida prohíbe a
todos los niños someterse a las
llamadas cirugías de afirmación de
género, recoge NBC News.
Por su parte, la portavoz de la Casa
Blanca, Karine Jean-Pierre, tildó
las prohibiciones de cambio de sexo
como «un peligroso ataque contra
los derechos de padres para hacer
las mejores decisiones sanitarias
para sus hijos». La vocera afirmó en
rueda de prensa el 6 de abril que ya
hay 14 estados que prohibieron la
asistencia sanitaria de afirmación
de género, precisando que en
algunos casos las leyes al respecto
están bloqueadas por los tribunales.
Entretanto, estudios muestran que
entre el 65 % hasta el 94 % de
menores transgéneros dejan de
identificarse así en la vida adulta,
señalan desde la organización
estadounidense sin ánimo de lucro
KFF.
https://vk.com/video-
210982902_456247092
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El barco fantasma Nord Stream

Por Seymour Hersh | 12/04/2023 | EE. UU.

Fuentes: Ctxt
La CIA ha proporcionado

historias falsas para mantener al

mundo centrado en cualquier

posible sospechoso menos el más

lógico: Biden.
Agencia Central de Inteligencia (CIA,
por sus siglas en inglés) de Estados Unidos
lleva a cabo constantemente operaciones
encubiertas en todo el mundo, y todas
necesitan una tapadera por si las cosas
salen mal, como sucede con frecuencia.
Es igualmente importante ofrecer una
explicación cuando las cosas salen bien,
como ocurrió en el Mar Báltico el pasado
otoño. A las pocas semanas de que se
publicara mi artículo en el que explicaba
que Joe Biden había ordenado la
destrucción de los gasoductos Nord
Stream, la agencia elaboró una historia
que interesó al New York Times y a dos
importantes publicaciones alemanas.
Al crear una historia de buzos de aguas
profundas y una tripulación que no existía,
la agencia estaba siguiendo el protocolo,
y la historia habría entrado a formar parte
de los primeros días de la planificación
secreta para destruir los oleoductos. El
elemento esencial era un yate mítico
irónicamente llamado Andrómeda por la
bella hija de un rey mítico que fue
encadenada desnuda a una roca. La
tapadera fue compartida y apoyada por
el BND, el servicio federal de inteligencia
alemán.
Mi reportaje inicial recibió cobertura en
todo el mundo, pero fue ignorado por los
principales periódicos y cadenas de
televisión de Estados Unidos. Puesto que
la historia ganaba fuerza en Europa y en
otros países, el 7 de marzo, el New York
Times publicó un artículo en el que citaba
a funcionarios estadounidenses que

afirmaban que los servicios de inteligencia
estadounidenses habían reunido una
cantidad notable de información que
sugería que un grupo proucraniano había
saboteado los oleoductos. El artículo
afirmaba que los funcionarios que habían
«revisado» la nueva información la
consideraban «un paso hacia la
determinación de la autoría» del sabotaje
de los oleoductos. El artículo del New
York Times atrajo la atención mundial,
pero desde entonces el periódico no ha
vuelto a pronunciarse sobre el asunto. En
una entrevista para un podcast del New
York Times, uno de los tres autores del
artículo explicó, sin darse cuenta, por
qué la historia era insostenible desde el
principio. Se le preguntó por la implicación
del supuesto grupo proucraniano: «¿Qué
le hace pensar que eso es lo que ocurrió?».
Respondió: «Debo dejar muy claro que
realmente sabemos muy poco.
¿Verdad?».
El 3 de abril, el Washington Post
informó de que, en ese momento,
algunos investigadores europeos
dudaban de que el Andrómeda pudiera
haber saboteado los oleoductos sin la
ayuda de un segundo buque. Algunos
en Europa se preguntaban si el papel
del Andrómeda era «una distracción o
solo una parte del asunto». El artículo
no sugería que la Administración Biden
estuviera implicada en la destrucción
del oleoducto, pero sí citaba a un
diplomático europeo anónimo que
decía que todo el mundo ve que hay un
cadáver allí tirado, pero todos fingen
que no pasa nada. «Es mejor no saber»,
dijo el diplomático. El Washington Post
no citó a ningún funcionario
estadounidense, ni siquiera anónimo.
El gobierno de Biden se ha convertido

en una zona carente de información sobre
Nord Stream.
Un triunfo para los diversos funcionarios
de la CIA que han estado proporcionando
historias falsas a los medios de
comunicación, aquí y en el extranjero, en
lo que ha sido un esfuerzo exitoso para
mantener al mundo centrado en cualquier
posible sospechoso excepto el que se ha
manifestado como el más lógico: el
presidente de Estados Unidos.
El New York Times también publicó que
un legislador europeo que recibe
información de las agencias de inteligencia
de su país afirmó que los servicios de
inteligencia estaban recopilando
información sobre unos cuarenta y cinco
barcos cuyos transpondedores no
funcionaban cuando pasaron por la zona
donde explotaron los oleoductos. Uno de
los denominados «barcos fantasmas»
podría haber colocado las minas y
posteriormente accionar el detonador.
Tras la aparición del reportaje del New
York Times en internet, Die Zeit, el
periódico más importante de Alemania se
apresuró a publicar un artículo sobre una
investigación del atentado contra Nord
Stream que llevaba meses indagando
sobre el tema en colaboración con una
cadena de televisión pública. El semanario
aportaba una novedad: identificaba un
yate que, según informaba, había sido
«alquilado a una empresa en Polonia que
al parecer era propiedad de dos
ucranianos». Se decía que el grupo que
alquiló el yate y llevó a cabo la destrucción
del oleoducto estaba formado por un
capitán, dos buzos, dos ayudantes de
buceo y un médico. Die Zeit describía
al grupo como unos «asesinos», cuyos
nombres no se publicaron ni se
conocen, que utilizaron pasaportes
falsos y habían transportado los
explosivos necesarios al escenario del
crimen. El yate habría navegado cerca
de la isla danesa de Bornholm, próxima
al lugar del sabotaje del oleoducto.
El periódico informó de que el yate
había sido devuelto a la empresa que
lo alquilaba –el alquiler de este tipo de
yates cuesta dos mil dólares o más por
semana– «sin limpiar», lo cual permitió
a los investigadores alemanes encontrar
restos de un explosivo en una mesa del
camarote.  Relatos posteriores
afirmaban que los investigadores
también habían encontrado dos
pasaportes  ucranianos falsos
abandonados en el yate. Un artículo
posterior publicado en Der Spiegel, el

semanario alemán, decía que el yate en
cuestión se llamaba Andrómeda.
Posteriormente publiqué un artículo en el
que sugería que la información facilitada
por la policía federal alemana tanto a Die
Zeit como a Der Spiegel había tenido su
origen en los servicios de inteligencia
estadounidense. El autor del reportaje de
Die Zeit, Holger Stark, un experimentado
periodista al que conozco desde que trabaja
en Washington hace aproximadamente una
década, se puso en contacto conmigo para
quejarse de dicha afirmación. Stark me
dijo que tenía excelentes fuentes en la
policía federal alemana y que se enteró por
esos enlaces, y no por ninguna agencia de
inteligencia, alemana o estadounidense. Le
creí y corregí inmediatamente la historia.
Reconozco que es difícil para cualquier
periodista escribir sobre un colega,
especialmente uno bueno. Pero este caso
implica la aceptación de hechos que
deberían haber sido cuestionados. Por
ejemplo, no le pregunté a Stark si se había
preguntado por qué un periódico
estadounidense situado a casi seis mil
kilómetros de distancia publicaba la misma
acusación sobre un grupo de ucranianos
anónimos, que no estaban vinculados a los
dirigentes de Kiev, a los que las autoridades
alemanas decían haber estado persiguiendo.
Discutimos un hecho que él mencionó: que
las autoridades de Alemania, Suecia y
Dinamarca habían decidido, poco
después de  los  atentados del
oleoducto, enviar equipos al lugar para
recuperar la única mina que no había
estallado. Dijo que habían llegado
dem as ia do  t a rde ;  un  ba r co
estadounidense había acudido al lugar
en uno o dos días y había recuperado
la mina y otros materiales. Le
pregunté por qué creía que los
estadounidenses habían llegado tan
rápido al lugar y me contestó, con un
gesto de la mano: «Ya sabes cómo
son los estadounidenses. Siempre
quieren ser los primeros». Había otra
explicación muy obvia.
El truco de una buena operación de
propaganda es proporcionar a los
objetivos –en este caso los medios
de comunicación occidentales– lo
que quieren oír. Un experto en
inteligencia me lo explicó más
sucintamente: «Cuando se lleva a
cabo una operación como la de los
oleoductos es necesario planificar
una contraoperación, una pista falsa

CONTINÚA pág.11
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que tenga un tufillo a realidad. Y
debe ser lo más detallada posible
para que sea creíble».

El truco  de una buena
operación de propaganda es
proporcionar a los objetivos
lo que quieren oír
«Hoy en día la gente ha olvidado que
existe la parodia», dijo el experto.
«La ópera HMS Pinafore de Gilbert y
Sullivan no trata de la Royal Navy del
siglo XIX. Es una parodia». El
objetivo de la CIA en el caso del
oleoducto era elaborar una parodia
tan buena que la prensa se la creyera.
¿Pero por dónde empezar? No se
pueden destruir los oleoductos con
una bomba desde un avión o con
marineros en un bote de goma.
«¿Pero por qué no un velero?
Cualquier estudioso serio del suceso
sabría que no se puede anclar un
velero en aguas de 80 metros de
profundidad» –la profundidad a la
que fueron destruidos los cuatro
oleoductos– «pero la historia no iba
dirigida a un estudioso serio, sino a
una prensa que no reconocería una
parodia cuando se la presentaran».
El experto en inteligencia enumeró
todos los elementos necesarios para
que cualquier individuo o grupo
pudiera fletar un yate caro. «No
puedes salir a la calle con un
pasaporte falso y alquilar un barco.
Tienes que contratar a un capitán que
te haya proporcionado la agencia de
alquiler o el propietario del yate, o a
uno que venga con un certificado de
competencias  como exige la
legislación marítima. Cualquiera que
haya alquilado un yate lo sabe».
Asimismo, los buceadores y el médico
requerirían una prueba similar de
pericia y competencia para el buceo
en aguas profundas que incluya el
uso de Nitrox, una mezcla especial
de oxígeno y nitrógeno.
El experto tenía más preguntas sobre
el supuesto yate. «¿Cómo puede un
velero de 15 metros encontrar los
oleoductos en el Mar Báltico? Los
oleoductos no son tan grandes y no
figuran en las cartas náuticas que se
en t regan  con  e l  cont ra to de
arrendamiento. Quizá la idea era
meter a los dos buzos en el agua –
algo nada fácil de hacer desde un
yate pequeño– y dejar que los buzos
los buscaran». ¿Cuánto tiempo puede
permanecer sumergido un buzo con
el traje puesto? Quizá quince

El barco fantasma Nord Stream… CONTINUACIÓN pág.10
minutos. Lo que significa que el buzo
tardaría cuatro años en buscar en
una milla cuadrada.
«Los medios no se plantean ninguna
de estas preguntas. Así que hay seis
personas en el yate: dos buceadores,
dos ayudantes, un médico y un
capitán. Falta una cosa: ¿quién va a
tripular el yate? o ¿y el cocinero?, ¿y
el cuaderno de bitácora que la
empresa arrendataria debe llevar por
razones legales?».
No ha sucedido nada de eso», me
dice el experto. «Deja de intentar
vincularlo con la realidad. Es una
parodia».
historias publicadas en el New York
Times y en la prensa europea no han
dado indic ios  de que  ningún
per iodis ta  subiera  a  bordo  y
examinara físicamente el yate en
cuestión. Tampoco explican por qué
los pasajeros de un yate dejarían sus
pasaportes, falsos o no, a bordo
después de un alquiler. Se han
publicado fotografías de un velero
en dique seco llamado Andrómeda.
Nada de esto puede sostener una
mala tapadera, me dijo el experto de
inteligencia.  «El esfuerzo por
convertir la ficción en realidad
continuará eternamente. Ahora es una
foto de un velero que aparece
después de la investigación y que no
se puede rastrear: sin número de
licencia donde legalmente debería
estar. El Andrómeda ha sustituido al
hombre de Piltdown en la prensa».
El experto hizo una última reflexión:
«En el mundo de los analistas y
técnicos  p rofesionales  todos
deducirían de tu historia, universal y
acertadamente, que la diabólica CIA
urdió una contraoperación a primera
vista tan ridícula e infantil que su
verdadero propósito sería reafirmar
la verdad».
Este artículo se publicó originalmente
en inglés en Substack el 5 de abril.
Dos días después, el New York
Times publicó un artículo en el que
afirma que «las filtraciones de
inteligencia en torno al sabotaje de
los oleoductos han proporcionado
más preguntas que respuestas». Y
concluye: «Puede que a nadie le
interese revelar más».

Traducción: Paloma Farré.
Fuente: https://ctxt.es/es/20230401/
Fi rmas / 426 53 / No rd- S tr eam-
oleoductos-Seymour-Hersh-Estados-
Unidos-Biden-CIA.htm

¿Por qué Tupperware, el líder del mercado de
recipientes está al borde de la quiebra?

El viernes, la compañía publicó una declaración regulatoria en
la que informaba de que existen «dudas sustanciales» sobre su
capacidad para «continuar como empresa en funcionamiento».

Nicolas Maeterlinck / Keystone Press Agency / www.globallookpress.com
R T 12 abr 2023.-Las acciones de la
marca de productos de plástico para
el hogar y cocina Tupperware
cayeron este lunes casi un 50 % tras
la advertencia emitida por la
empresa acerca de las «dudas
sustanciales» que alberga sobre su
capacidad para mantenerse a flote
en medio de unos niveles de
tesorería potencialmente
insuficientes, informan medios
locales.
El pasado viernes, Tupperware
publicó una declaración regulatoria
en la que informaba de que existen
«dudas sustanciales» sobre su
capacidad «para continuar como
empresa en funcionamiento». El
término ‘empresa en
funcionamiento’ se refiera a la
capacidad de una empresa puede
sobrevivir los próximos 12 meses.
Tupperware advierte que no
dispondrá de suficiente capital para
continuar sus operaciones si no
consigue una nueva fuente de
ingresos, según el comunicado. Por
esa razón, la empresa está trabajando
con asesores financieros para
reorganizarse y mantenerse a flote.
El 3 de abril, la empresa recibió un
aviso de la Bolsa de Nueva York
sobre el riesgo que corrían las
acciones de Tupperware de ser
retiradas de la cotización por no
presentar el informe anual
requerido.
«Tupperware se ha embarcado en un
viaje para dar un giro a nuestras
operaciones y hoy marca un paso

crítico para abordar nuestra posición
de capital y liquidez», dijo Miguel
Fernández, presidente y director
ejecutivo de Tupperware Brands. «La
Compañía está haciendo todo lo que
está a su alcance para mitigar los
impactos de los eventos recientes, y
estamos tomando medidas
inmediatas para buscar
financiamiento adicional y abordar
nuestra posición financiera», agregó.
En casi un centenar de países
La marca Tupperware fue registrada
y patentada por el químico
estadounidense Earl Tupper en 1947.
En las décadas de 1950 y 1960, la
empresa se labró una reputación
como innovadora de soluciones para
la cocina, siendo la primera en
introducir en el mercado los envases
de plástico herméticos.
Desde entonces, el fabricante
estadounidense se ha extendido a
casi un centenar de países y se ha
convertido en una de las marcas
más fiables de artículos para el
hogar.
Sin embargo, las acciones de
Tupperware cayeron durante años a
medida que el principal modelo de
negocio de la empresa, la venta
directa al consumidor a través de
minoristas, fue perdiendo
popularidad, recogen otros medios.
A pesar de que la pandemia de covid
impulsó las ventas de utensilios de
cocina, según Bloomberg, fue una
subida que duró poco y la compañía
acabó, de algún modo, al borde del
colapso.



Miércoles 15 de Enero de 2013Domingo 21 de Abril de 2019Semana  del  10  al 16  de  abril  de  202312 ECONOMIA
El bitcóin es «un engaño» y la economía estaría

mejor sin las criptomonedas, sostiene un
economista

Asevera que la criptodivisa crea desigualdades sociales, permite
el lavado de dinero, la evasión de impuestos y un gran deterioro
del clima.

Imagen ilustrativa. Wirestock / Legion-Media

R T 10 abr 2023.- En una nota publicada
este miércoles, Dieter Wermuth,
economista y socio de Wermuth Asset
Management, compañía alemana
especializada en inversiones de impacto
climático en toda clase de activos, afirmó
que dejar de usar el bitcóin podría ser
bueno para la prosperidad mundial.
El economista asevera que dicha
criptomoneda crea desigualdades
sociales, permite el lavado de dinero, la
evasión de impuestos y un gran
deterioro del clima debido a que el
proceso de minería requiere enormes
cantidades de energía. También asegura
que no contribuye a acelerar el
crecimiento de la productividad ni a un
bienestar social más amplio. «Las
actividades del bitcóin son un juego de
suma cero», señaló. «Sin las
criptomonedas, la economía estaría
mejor: habría más dinero para el
consumo y la inversión», subrayó.

 Wermuth indicó que los mineros de
criptomonedas que producen este activo
especulativo y aquellos que tenían
posiciones mucho antes del repunte del
2021 se beneficiaron abrumadoramente
de las subidas del bitcóin. Sin embargo,
aquellos que se unieron tarde, solamente
ayudaron a enriquecer a los inversores
iniciales y sufrieron notables pérdidas
cuando cayó un 75% en el 2022. En este
sentido, el economista aclara que la
criptomoneda no distribuye la riqueza
por igual.
Por otro lado, su intensa volatilidad, así
como su deficiente desempeño como
medio de pago, unidad de cuenta y
depósito de valor, demuestran que no
puede ser una moneda seria. El «bitcóin
se introdujo en el mercado con la idea de
que sería una moneda mejor y más estable
que el dinero tradicional», subrayó
Wermuth. «Esta historia ha sido un
engaño», concluyó.

Lula llega a China para fortalecer las relaciones
de Brasil con su mayor socio comercial

El presidente brasileño comentó que en el país asiático tendrá
una agenda de «mucho trabajo».

RT 12 de abril del 2023.- El
presidente de Brasil, Luiz Inácio
Lula da Silva, llegó este miércoles
a China donde se reunirá con su par
chino, Xi Jinping, con el objetivo
de fortalecer las relaciones

bilaterales y firmar nuevos acuerdos
comerciales.
Horas antes de su vuelo a Asia, el
presidente brasileño comentó que
tendrá una agenda de «mucho
trabajo» en China para afianzar los

vínculos con el mayor socio
comercial de Brasil.
El medio brasileño G1 informó que
Lula aterrizó en la ciudad de Shanghai,
alrededor de las 22:30 de este
miércoles, hora de China, y 11:30 de
la mañana hora de Brasilia. El viaje
desde Brasil duró aproximadamente
unas 30 horas.
El Gobierno de Brasil informó que
China representa para Lula «una de
las más importantes visitas de Estado
desde el inicio de su tercer mandato»,
y por ello va acompañado de una
comitiva integrada por empresarios,
gobernadores, senadores, diputados
y ministros.
«El objetivo del Gobierno brasileño
es relanzar las relaciones con aquel
que es el principal asociado
comercial del país desde el 2009. En
el 2022, China importó más de
89.700 millones de dólares en
productos brasileños, especialmente
soya y minerales, y exportó casi
60.700 millones para el mercado
nacional», detalló Planalto.
Lula, que realiza su tercera visita a la
nación asiática como mandatario –la
primera fue en 2004 y la segunda en
2009–, tenía previsto viajar a China
a finales de marzo pero tuvo que
suspender el periplo por cuestiones
de salud. En esas fechas, parte de la
comitiva que viajó al país asiático
logró importantes resultados,
especialmente en áreas como
agricultura y ganadería.
En la visita a China se tiene previsto
que Lula y Xi formalicen cerca de 20
acuerdos bilaterales en diversos
ámbitos como turismo, alimentos,
medio ambiente, ciencia y
tecnología, aeorespacial, finanzas,
entre otros. Además, se estima que

los países pacten para realizar las
transacciones directamente con el real
brasileño y el yuan chino, para evitar
el proceso de dolarización y facilitar
el comercio entre ambos.
Agenda de trabajo
Según el cronograma divulgado por
Planalto, la agenda oficial de la
comitiva brasileña arranca el jueves
13 de abril, con una visita a Shanghái,
donde Lula participará en la toma de
posesión de Dilma Rousseff frente a
la presidencia del Nuevo Banco de
Desarrollo de los BRICS (bloque
formado por Brasil, Rusia, India, China
y Sudáfrica).
Ese mismo día en la tarde, el presidente
brasileño sostendrá encuentros con
empresarios, y por la noche viajará a
Pekín. El viernes, en la capital china,
se reunirá en la mañana con el
presidente de la Asamblea Popular
Nacional, Zhao Leji, en el Gran Palacio
del Pueblo y luego llevará flores en
una ceremonia oficiada en la Plaza de
la Paz Celestial.
Por la tarde, Lula se encontrará con
liderazgos sindicales y después
volverá al Gran Palacio del Pueblo,
donde se reunirá con el primer
ministro chino, Li Qiang, y después
será recibido en un acto oficial de
llegada por el presidente Xi Jinping.
Junto a Xi, Lula tendrá un acto público
para la firma de acuerdos bilaterales y
después un encuentro privado.
Posteriormente habrá una ceremonia
de intercambio de regalos, registro
de fotos y una cena oficial para
concluir la agenda.
Antes de regresar a Brasil, Lula tiene
previsto hacer una parada en Abu Dhabi,
capital de los Emiratos Árabes Unidos,
para efectuar una visita oficial el
sábado 15 de abril.

El presidente Luiz Inácio Lula da Silva, recibe al embajador de China, Zhu Qingqiao, en Brasilia,
el 3 de febrero de 2023. Sergio Lima / AFP
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Dan un paso importante hacia la Internet

cuántica utilizando nanoestructuras de diamante

Los centros de defectos en las nanoestructuras de diamantes se pueden
utilizar como bits cuánticos, los cuales pueden almacenar y transmitir fotones
emitidos mediante operaciones cuánticas.

RT 7 abr 2023.-Un grupo de
investigadores de instituciones científicas
de Alemania logró desarrollar por primera
vez un método que permite generar y
detectar fotones con frecuencias de
comunicación estable mediante
nanoestructuras de diamante, lo que
significa un paso crucial hacia la creación
de una Internet cuántica, informó este
jueves la Universidad Humboldt de Berlín.
El diamante es un material comúnmente
asociado con la joyería o los abrasivos
industriales. Sin embargo, también podrá
servir de base para la próxima generación
computacional, así como la comunicación
cuántica.
En un nuevo estudio, publicado
recientemente en la revista Physical
Review X, se demostró que los centros
de defectos a escala atómica sensibles a
la luz en el diamante pueden actuar como
excelentes bits cuánticos (qubits), además
de emitir partículas de luz denominadas
como fotones. Estos qubits pueden usarse
como nodos en posibles redes cuánticas,
permitiendo la transmisión de datos a
larga distancia, con tasas de comunicación
factibles.
Combinar metodologías para crear
una nueva
Los científicos unieron los qubits en
nanoestructuras optimizadas de diamante.
Estas estructuras nanométricas, que son
1.000 veces más delgadas que cabello
humano, fueron desarrolladas al combinar
los métodos nano fabricación de materiales
con protocolos de control experimental.

Esto permitió transferir los fotones, que
fueron emitidos a una frecuencia estable
por los centros de defectos vacantes de
nitrógeno, de forma dirigida a las fibras de
vidrio. Asimismo, se comprobó que esta
nueva metodología puede incrementar en
1.000 veces las tasas de comunicación
entre sistemas cuánticos espacialmente
separados.
No obstante, al momento de fabricar las
nanoestructuras, se observó que había un
daño a nivel atómico en la superficie del
diamante, ocasionado por la aparición de
ruido debido a que los electrones estaban
libres en el entorno. Este ruido electrónico
provocó fluctuaciones en la frecuencia de
los fotones, impidiendo que se lleve a
cabo el entrelazamiento, que es un
fenómeno de la mecánica cuántica en el
que dos partículas (espín y fotón) se
conectan de tal manera que el estado de
una de ellas afecta al estado de la otra,
independientemente de la distancia entre
ellas.
«Desarrollamos estrategias para reducir
significativamente el ruido electrónico
eligiendo cuidadosamente las
propiedades del material, las recetas de
fabricación y los esquemas de control
experimentales», aseguraron los
especialistas.
Por otro lado, la científica Laura Orphal-
Kobin recalcó que «los procesos físicos
exactos» para proteger la fuente de luz
cuántica del ruido de electrones en la
superficie de la nanoestructura «deben
estudiarse con más detalles en el futuro».

Estas estructuras nanométricas, que son 1.000 veces más
delgadas que el cabello humano, fueron desarrolladas al combinar
los métodos de nano fabricación de materiales con protocolos

de control experimental.

Putin: «Cien lanzamientos espaciales sin
accidentes es un buen indicador para el sector»

Se trata de la primera vez que se registra una cifra semejante
de vuelos consecutivos en la historia moderna, señaló el presidente
ruso.

Un cohete ruso Soyuz-2.1b despega desde el cosmódromo de Plesetsk el 10
de octubre de 2022. Servicio de Prensa del Ministerio de Defensa de la
Federación de Rusia / Sputnik

R T 12 abr 2023.-Rusia debe incrementar
la producción de satélites, impulsar el
desarrollo del sector espacial en órbitas
cercanas y reanudar programas de
exploración de la Luna y de otros
planetas, ha afirmado el presidente ruso
Vladímir Putin.
Durante un acto solemne con motivo
del Día de la Cosmonáutica, que se
conmemora cada 12 de abril, el
mandatario resaltó la estadística
exitosa de lanzamientos en el sector
espacial ruso.
«Es alentador que nuestra industria
espacial aumente constantemente su
potencial. Por primera vez en la
historia reciente, se han realizado cien
lanzamientos seguidos sin accidentes.
Se trata de un muy buen indicador de
que la industria se está consolidando»,
declaró Putin.
El mandatario abogó por la expansión
de la producción de satélites con
diversos propósitos y aplicaciones.
«Debemos concentrar nuestros
esfuerzos en el uso del espacio cercano
a la Tierra. Para ello, junto con el
negocio tecnológico hay que aumentar
significativamente la producción de
satélites, pasar del desarrollo al
ensamblaje en cinta», explicó.
Asimismo, recalcó que la creación de
potentes constelaciones de satélites
garantizará la navegación y la
comunicación de alta calidad, incluida
la transmisión de datos por satélite.
«Esto permitirá un uso más amplio de
la teledetección de la Tierra, en primer
lugar, para el desarrollo de nuestros

vastos territorios, el desarrollo del
transporte no tripulado, la solución de
los problemas de todo el planeta
relacionados con la ecología y el cambio
climático», detalló el jefe de Estado.
Para resolver estas tareas, dijo, es
necesario reforzar la cooperación en
materia espacial entre el Estado, las
empresas y la ciencia.
Entre ot ros  proyectos ,  Rus ia
incrementará los lanzamientos de
ingenios espaciales autónomos para
estudiar el Ártico, afirmó el presidente.
«Tenemos que ampliar  los
lanzamientos de aparatos espaciales
autónomos para estudiar nuestra región
ártica, crear un sistema nacional de
vigilancia del carbono por satélite con
la participación de la Academia Rusa
de las Ciencias, estudiar la capacidad
de nuestros bosques y de otros
ecosistemas naturales para absorber
los gases de efecto invernadero en la
atmósfera», precisó.
Entre las  grandes  tareas de
investigación, que «deben cumplirse
de forma consecuente», el mandatario
se  ref i r ió  a  «la más pronta
reanudación» del programa lunar ruso,
«de las misiones a otros planetas del
Sis tema Solar»,  as í  como al
«desarrollo de los observatorios
espaciales rusos», que -dijo- «ya están
ayudando a obtener nuevos datos
sobre la evolución del universo,
descubriendo decenas de estrellas en
los confines de nuestra galaxia y
objetos en sistemas estelares muy
alejados».
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¿Podría la fuga de documentos del Pentágono ser

la gotera que hundirá el buque de EE. UU.?

Un fragmento de un barco ucraniano  © Sputnik / Ilya Pitalev

Sputnik 15.04.2023.-La
filtración de los documentos
del Pentágono sugiere que el
barco ucraniano se hunde,
escribió el columnista de ‘The
American Conservative’,
Bradley Devlin.
En su artículo, recordaba la frase atribuida
a Benjamin Franklin: «Una pequeña gotera
hundirá un gran barco». Devlin aconsejó
a los políticos estadounidenses que se
tomaran en serio esta sabiduría.
Tomando estos hechos en cuenta, el autor
del artículo indica que los gastos de EEUU
en Ucrania ya han alcanzado enormes
niveles.
«No se trata de un pequeño gasto y
Ucrania no es un barco enorme. (...)
Todo este ‘pequeño gasto’ asignado a
Ucrania sigue aumentando, desde enero

Kiev tiene asignados más de 75.000
millones de dólares y mucho más para
necesidades militares», afirmó el
periodista.
El columnista hace hincapié en que los
datos clasificados filtrados de agencias
de inteligencia estadounidenses sostienen
que Ucrania puede «quedarse
significativamente corta» en sus
ambiciones para la contraofensiva.
En este sentido, destaca que la evaluación
de EEUU de capacidades ucranianas
demuestra que los esfuerzos de Ucrania
para movilizar a la población y para
adquirir municiones y equipos, que casi
en su totalidad son proporcionados por
los países occidentales, podrían provocar
«un déficit en la generación y el suministro
de fuerzas», lo que llevará solo a
«ganancias territoriales modestas», cita
Devlin.

Lloyd Austin, el jefe del Pentágono

Nada nuevo para Rusia:
explican por qué los
documentos filtrados son un
problema solo para EE. UU.
Asimismo, el vicepresidente del Centro
para la Renovación de América, Dan
Caldwell, declaró al periódico que la
información difundida aporta más pruebas
de que EEUU no es capaz de mantener su
actual nivel de apoyo militar a Ucrania
durante un largo periodo de tiempo. Así
sufrirán la falta de su propia munición,
mientras que su base industrial «no puede

seguir el ritmo de los actuales niveles de
gasto en munición».
Caldwell subraya que las actividades de
EEUU y la OTAN que prolongan el
conflicto sean «especialmente insensato»
al tiempo que aumentan el riesgo de un
enfrentamiento directo con una Rusia que
constituye una potencia nuclear.
En su opinión, los documentos filtrados
del Pentágono demuestran que los
políticos, jefes militares y oficiales de
inteligencia estadounidenses admiten en
privado lo que se niegan a decir
públicamente: «Una victoria ucraniana

Se filtraron durante meses: los
documentos del Pentágono
revelados son solo la punta del
iceberg
 6 de abril, medios de comunicación
informaron que el Pentágono estaba
investigando unos materiales filtrados en
las redes sociales, en los que se describía
el estado de las tropas ucranianas y los
planes de Estados Unidos y la OTAN
para reforzarlas.
The New York Times señaló que los
documentos, fechados a principios de

marzo, circulaban supuestamente por
canales de Telegram rusos
progubernamentales. Preguntado por la
filtración, desde el Kremlin afirmaron que
Moscú no tenía dudas sobre la implicación
directa o indirecta de EEUU y la OTAN
en el conflicto.
El 13 de abril, la Oficina Federal de
Investigaciones (FBI) arrestó a Jack
Douglas Teixeira, de 21 años, miembro de
la Guardia Nacional de la Fuerza Aérea de
EE. UU., por su presunta participación en
la filtración de documentos clasificados
del Gobierno y militares de EE. UU.

Pirata informático (imagen referencial)

China condena la sanción «irracional» impuesta
por EE.UU. a empresas que comercian con Rusia

Las «irregularidades» y «represiones» de Washington perjudican
la seguridad y la estabilidad de la cadena de suministro global,
denunció.

RT 15 de abril del 2023.- China condenó
este sábado las sanciones impuestas por
EE.UU. contra varias empresas chinas
por supuestamente intentar evadir los
controles estadounidenses y comerciar
con Rusia, ante lo cual Pekín advierte que
las medidas «ilegales» de Washington
ponen en peligro las cadenas de suministro
globales.
El Departamento de Comercio de
Estados Unidos incluyó esta semana en
su ‘lista negra’ a cinco compañías que se
dedican a la distribución de
semiconductores y componentes
electrónicos, prohibiéndoles comerciar
con cualquier empresa estadounidense
sin la previa obtención de una licencia
especial casi imposible de conseguir.

«La acción de EE.UU. no tiene fundamentos
en el derecho internacional y no está
autorizada por el Consejo de Seguridad
de la ONU», dijo un portavoz del Ministerio
de Comercio de China. «Se trata de una
típica sanción unilateral y de su ‘jurisdicción
de brazo largo’, que daña gravemente los
derechos e intereses legítimos de las
empresas, además de afectar la seguridad
y la estabilidad de la cadena de suministro
global», denunció.
‘Elige con quién comerciar’
La denominada ‘jurisdicción de brazo
largo’ es un concepto del sistema legal
estadounidense, pero que, en los últimos
años, Washington lo ha externalizado

CONTINÚA pág.15
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China condena la sanción «irracional» impuesta por EE.UU. a
empresas que comercian con Rusia… CONTINUACIÓN pág.14
colocando su legislación nacional por
encima de las leyes internacionales para
atacar a países rivales, empresas y
personas. «EE.UU. debe corregir de
inmediato sus irregularidades y detener su
irracional represión a las firmas chinas.
Pekín salvaguardará resueltamente los
derechos e intereses legítimos de sus
empresas», indicó el vocero.
Washington ha venido endureciendo la
aplicación de sanciones contra las

compañías extranjeras que considera
que brindan asistencia a Rusia,
obligándolas a elegir entre comerciar
con Moscú o con EE.UU. A las cinco
firmas chinas se las acusa de
«representar un riesgo significativo»
para la seguridad nacional, al «intentar
evadir los controles de exportación y/o
tratar de adquirir artículos de origen
estadounidense para la industria militar
rusa», reporta AP.

Perú exige la presidencia de la Alianza del
Pacífico y amenaza con denuncias

internacionales
López Obrador se niega a que Dina Boluarte asuma el liderazgo
del bloque.

Dina Boluarte y Andrés Manuel López Obrador.
Manuel Velasquez / AFP / Melina Mejia / Peruvian Presidency / Gettyimages.ru

RT 12 de abril del 2023.- La presidenta
de Perú, Dina Boluarte, exigió a los
gobiernos de México, Colombia y Chile
que se lleve a cabo la transferencia de la
presidencia pro tempore de la Alianza del
Pacífico ya que, de lo contrario, podría
denunciar en instancias internacionales a
los países miembros de este bloque.
«El Gobierno del Perú no renunciará a
mantener viva la Alianza del Pacífico y
ejercer su presidencia pro tempore, la
que le corresponde de conformidad con
el derecho internacional», advirtió el
Ministerio de Relaciones Exteriores en un
comunicado en el que informó que ya
envió un documento diplomático a sus
tres socios con el fin de dejar de dilatar el
traspaso.
«En la referida comunicación diplomática,
el Gobierno del Perú ha invocado el
principio ‘pacta sunt servanda’,
consagrado en el artículo 26 de la
Convención de Viena sobre el derecho
de los tratados de 1969, de la que todos
los Estados Partes del Acuerdo Marco

son también Partes, por el que: Todo
tratado en vigor obliga a las partes y debe
ser cumplido por ellas de buena fe»,
señaló.
En noviembre pasado, todo estaba listo
para que se llevara a cabo la cumbre de
la Alianza del Pacífico en México, en
donde el presidente Andrés Manuel López
Obrador le entregaría a su entonces colega
peruano Pedro Castillo el liderazgo del
bloque.
Sin embargo, el Congreso de Perú le
negó a Castillo el permiso para salir del
país y López Obrador decidió cancelar la
cumbre. Un mes después, el presidente
peruano intentó disolver el Congreso,
pero terminó destituido y detenido.
Desde entonces, López Obrador se ha
negado a traspasar la presidencia pro
tempore a Boluarte al considerar que su
Gobierno es producto de un golpe de
Estado en contra de Castillo.

Reclamos
En el comunicado, la cancillería peruana
advirtió que incumplir una obligación

internacional por parte de un Estado,
como es rehusarse a traspasar la
presidencia pro tempore, acarrea
responsabilidades internacionales.
«Las consultas a cuya realización el Perú
ha instado se contemplan en el propio
Acuerdo Marco de la Alianza del Pacífico,
que en el artículo 12, numeral 1, señala
que: Las partes realizarán todos los
esfuerzos, mediante consultas u otros
medios, para alcanzar una solución
satisfactoria, ante cualquier diferencia
sobre la interpretación o aplicación de las
disposiciones de este Acuerdo Marco»,
aseguró.
En ese sentido, agregó el ministerio de
Exteriores, Perú «ha dejado a salvo su
capacidad para utilizar los medios políticos

y jurídicos a su disposición para lograr el
cabal cumplimiento de las obligaciones
internacionales contenidas en el Acuerdo
Marco de la Alianza del Pacífico».
Por otra parte, agradeció el apoyo de
sectores gubernamentales, empresariales
y académicos, nacionales y de otros
países, que coinciden en la urgente
necesidad de continuar con los trabajos
del bloque.
«Los cuatro Estados miembros debemos
preservar a la Alianza del Pacífico como
un mecanismo de integración económico-
comercial sin politizaciones, y así continuar
generando oportunidades para el
comercio, las inversiones y la
cooperación, en beneficio de nuestros
ciudadanos», señala el texto oficial.

Rusia afirma estar totalmente preparada para
repeler las amenazas biológicas

Sputnik 12 de abril del 2023, MOSCÚ. - Rusia
está completamente preparada para repeler
las amenazas biológicas, informó la
presidenta del Consejo de la Federación de
Rusia (Senado), Valentina Matvienko. Sus
palabras llegan tras la aprobación del informe
final sobre la investigación de las actividades
de los laboratorios biológicos
estadounidenses en Ucrania.
«Rusia está totalmente preparada para repeler
las amenazas biológicas»,  anunció
Matvienko y señaló que esto fue confirmado
por la información proporcionada por la vice
primera ministra rusa Tatiana Gólikova.
La funcionaria indicó que el trabajo es llevado
a cabo con un alto rigor profesional y los
ciudadanos rusos «están a salvo».
Los senadores aprobaron el informe final de
la comisión parlamentaria rusa que investiga
las actividades de los laboratorios biológicos
estadounidenses en Ucrania. De acuerdo
con el informe, Estados Unidos (EEUU) tiene
como objetivo desarrollar un arma biológica
universal capaz de infectar a personas,
animales y cultivos.
Además, la comisión afirmó que Ucrania
ensayó un sistema de recopilación de datos
sobre las enfermedades infecciosas graves
e infecciones peligrosas a nivel «nacional,
regional y local» de los laboratorios
biológicos.
Estos datos, recalcó,  le permiten al
Pentágono vigilar unilateralmente en tiempo
real la situación en torno a las enfermedades

infecciosas en el territorio ucraniano, así como
observar el efecto que los patógenos poco
estudiados tienen en los residentes y mapear
la propagación de infecciones.
La comisión parlamentaria también ve
necesario crear un mecanismo para contener
los riesgos epidemiológicos antes de que se
desencadenen las epidemias y evitar de esta
forma los regímenes de aislamiento y la
interrupción de la vida normal.
A finales de octubre, Rusia presentó ante el
Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas
un proyecto de resolución que pretende crear
una comisión para investigar las acusaciones
contra EEUU y Ucrania sobre el cumplimiento
de sus obl igaciones  en virtud de la
Convención sobre armas biológicas, en el
contexto de las actividades de los laboratorios
biológicos en el territorio ucraniano. Sin
embargo, el Consejo de Seguridad no aprobó
el proyecto de resolución ruso para crear una
comisión que investigue las actividades
militares y biológicas en Ucrania.
Según el jefe de las Tropas de Defensa
Radiológica, Química y Biológica de las
Fuerzas Armadas de Rusia, Ígor Kirílov, en
Ucrania fue creada una red de más de 30
laboratorios biológicos que funcionaban
en interés del Pentágono.
Asimismo, Rusia capturó en Ucrania
documentos comprometedores sobre un
programa de armas bacteriológicas que
EEUU estaba ejecutando en el territorio
ucraniano.
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«A EE. UU. le molestaría»: el sector militar queda fuera de los
acuerdos con China firmados por Lula

El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, y su homólogo chino, Xi
Jinping  © AFP 2023 / Ken Ishii

Sputnik 15.04.2023.-La gran
cantidad de acuerdos y
montos multimillonarios
anunciados por Lula en China
no eclipsan el hecho de que el
sector de Defensa haya
quedado fuera de la fiesta.
Sputnik conversó con un
experto militar para saber
por qué no hay un nuevo
acuerdo de Defensa entre
Brasil y China.
El 14 de abril, la reunión entre el
presidente brasileño, Luiz Inacio
Lula da Silva, y su homólogo
chino, Xi Jinping, culminó con la
firma de 15 acuerdos bilaterales
que pueden alcanzar unos 10.000
millones de dólares en inversiones
chinas en Brasil.
La cifra fue estimada por el
Ministerio de Hacienda brasileño
e incluye las sumas previstas para
la construcción de los satélites
CBERS-6, las asociaciones
público-privadas y las inversiones
en infraestructuras, resume Folha
de Sao Paulo.
El presidente brasileño se mostró
satisfecho con los resultados
preliminares de la visita, pero pidió

un acercamiento más allá del sector
comercial. «La comprensión que
mi Gobierno tiene de China es que
tenemos que trabajar duro para
que la relación Brasil-China no
sea meramente de interés
comercial», subrayó Lula.
«Queremos que la relación
trascienda la cuestión comercial»,
agregó.
A pesar de las declaraciones de
Lula, el sector de Defensa, un
sector fundamental para el
mantenimiento de la soberanía
del Estado
quedó en segundo plano durante
esta visita. Aunque nueve
ministros de Estado acompañaron
a Lula en el viaje a Shanghái y
Pekín, el ministro de Defensa,
José Múcio, permaneció en
Brasilia. De los 15 acuerdos
firmados por los presidentes,
ninguno se refiere directamente al
sector militar.
Para el coronel de la reserva y
maestro en ciencias militares,
Paulo Roberto da Silva Gomes
Filho, existe una presión política
para que Brasil no se acerque a
China en este ámbito. Sin
embargo, factores como la

distancia geográfica y las
diferencias culturales son
obstáculos aún mayores.
«Es innegable que hay una presión
política, pero ese no es el único
elemento que limita» las relaciones
militares entre Brasil y China,
afirmó Gomes Filho a Sputnik.
«Pero creo que la distancia
geográfica, el idioma, la logística
son obstáculos mayores que las
cuestiones geopolíticas»,
destacó.
El especialista señaló que Brasil
tiene agregados de las tres fuerzas

en su Embajada en Pekín, que
constituye un gesto que es
correspondido por la parte china.
El intercambio de oficiales para
cursos de formación y capacitación
también es constante.
«A EE. UU. ciertamente le
molestaría que Brasil aumentara su
interacción militar con China»,
consideró el coronel de la reserva.
«Pero no creo que esto sea un
impedimento, después de todo,
Brasil es un país soberano y puede
tomar sus propias decisiones»,
añadió.

Este sábado finaliza la visita de Lula da Silva a China

«BRICS incide en una
reconfiguración del sistema
internacional donde
Occidente no lleve la batuta»
De momento, las empresas chinas
del sector de la defensa asisten a
LAAD que es la mayor exposición
del sector militar de América
Latina, que se celebra esta semana
en Río de Janeiro. Un
conglomerado brasileño de
aeronaves Embraer también
espera suministrar otros 20 aviones
a China, aunque, por ahora, se
trata de modelos destinados a uso
civil.
Los costes de un acercamiento
militar a China serían aún mayores,

dadas las tensiones geopolíticas
entre Washington y Pekín en el Mar
de China Meridional y a causa de
Taiwán.
«Tenemos una situación
internacional complicada, pero no
descarto la posibilidad de que Brasil
coopere más con China en el ámbito
militar en el futuro», concluyó
Gomes Filho.
El presidente de Brasil realizó una
visita de Estado a China entre el 13
y el 15 de abril. Durante la visita,
Lula cumplió una agenda de trabajo
en Shanghái y se reunió con el
presidente chino, Xi Jinping, en
Pekín. El 15 de abril, el presidente
brasileño se dirigirá a Emiratos
Árabes Unidos.


